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Por orden del señor Presidente de la Cámara de
Diputados, cúmpleme poner en su conocimiento la petición del Diputado señor
MIGUEL ÁNGEL CALISTO ÁGUILA, quien, en sesión de Sala celebrada el día de
hoy y en uso de la facultad que le confieren los artículos 9° de la ley N° 18.918,
orgánica constitucional del Congreso Nacional, y 308 del Reglamento de la
Cámara de Diputados, ha requerido que se oficie a US. para que, al tenor de la
intervención adjunta, informe a esta Cámara sobre la posibilidad de adoptar las
medidas necesarias para ir en apoyo económico, a través de insumos y canastas
familiares, de las familias de la comuna de Guaitecas, Región de Aysén del
General Carlos Ibáñez del Campo, en el marco del aumento de los contagios de
Covid-19, en los términos que requiere.

Me permito hacer presente que, si la respuesta a este
oficio contuviere materias reservadas o secretas, deberá señalarlo en forma
destacada e indicar el fundamento legal de tal calificación, en cumplimiento a lo
ordenado en el inciso segundo del artículo 8° de la Constitución Política de la
República.

Lo que tengo a bien comunicar a US., conforme a lo
dispuesto en las señaladas disposiciones.

Dios guarde a US.

JUAN PABLO GALLEGUILLOS JARA
Prosecretario accidental de la Cámara de Diputados

AL SEÑOR MINISTRO DEL INTERIOR Y SEGURIDAD PÚBLICA
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REFORZAMIENTO DE RED DE ATENCIÓN DE SALUD A TRAVÉS DE 

DESTINACIÓN DE BUQUE DE LA ARMADA EN COMUNA DE GUAITECAS Y 

APOYO  ECONÓMICO A FAMILIAS DE LA COMUNA (Oficios) 

 

 

El señor CALISTO.- Señor Presidente, quiero plantear una 

grave situación que ocurre en la comuna de Guaitecas, en el archipiélago de las 

Guaitecas, capital Melinka, donde personas de Repollal, de la misma comuna, 

están siendo afectadas por una grave situación: el aumento de contagios producto 

de la covid-19. 

Al respecto, hemos hecho algunas gestiones para fortalecer 

la red de salud en la comuna, red de salud bastante precaria, pues cuenta con 

solo cuatro médicos. Se trata de una posta que no tiene ningún grado de 

resolutividad para atender esta grave crisis que hoy está afectando a la comuna. 

Hay 50 casos activos y 137 personas con contacto estrecho. Son más de 170 

personas contagiadas en una población de 1.600 habitantes; o sea, más del 10 

por ciento de la población está contagiada. 

Por supuesto que eso nos señala la preocupación de los 

próximos días y de las próximas semanas. Ya han sido sacadas de la isla siete 

personas, una en estado grave.  

Hemos visto que el gobierno no ha escuchado lo relacionado 

con los funcionarios de salud. Durante esta semana se va a reforzar en un ciento 

por ciento la cantidad de personas del área de la salud en la isla, pero se requiere 

una atención mayor por parte del Estado. 

Por eso, durante esta mañana, junto al colega Alinco, 

también de la región, nos reunimos con el ministro de Defensa Nacional para 

solicitar que la Armada de Chile pueda destinar una embarcación con provisiones, 

con atención de salud, con todo lo necesario para fortalecer el trabajo que hoy se 

está realizando en la pequeña posta de Guaitecas.  

Esto muy importante, dado que los traslados aeromédicos se 

hacen muy complejos en la zona por los problemas climáticos. Es por eso que 

tenemos que reforzar la red de atención en Guaitecas con un buque de la Armada. 

Esperamos que el gobierno central nos dé una respuesta positiva durante las 

próximas horas. 

Asimismo, quiero hacer un llamado urgente a las autoridades 

regionales del gobierno, al Ministerio del Interior y Seguridad Pública y al 

Ministerio de Desarrollo Social y Familia, sobre la necesidad de apoyar 

económicamente, a través de insumos y canastas familiares, a las familias de 

Guaitecas, que hoy están en cuarentena. Muchas de ellas viven el día a día; hay 



 

mucho adulto mayor que no tiene alimentos.  

Por eso es importante destinar este apoyo a través, por 

ejemplo, del 2 por ciento social, o a través de algún instrumento de apoyo desde 

los gobiernos regionales. 

Reitero la necesidad de derivar un buque de la Armada a la 

comuna de Guaitecas. 

He dicho. 

 

COPIA CONFORME CON LA INTERVENCIÓN PRONUNCIADA EN LA SESIÓN 

16ª. DE FECHA 13 DE ABRIL DE 2021. 

                                 

                                      

JOHN SMOK KAZAZIAN 

Abogado Oficial Mayor de la Secretaría 


